Asociación Gremial del Magisterio de Entre Ríos

Personería Gremial - Res. Nº 505 / 93 Laprida 136 // Tel. (0343) 421 7859 / 431 3998 E-mail: parana@agmer.org.ar parana@agmercdc.com.ar

Web: www.agmerparana.com.ar

Seccional Paranán Susana "Peta" Acevedo





Recomposición salarial Ya

El lunes, luego de la reunión de gabinete en Concordia, Bordet respondió a la prensa que convocará a ATE para rediscutir los salarios del segundo semestre; pero que no lo hará con AGMER, "porque el acuerdo paritario es por todo el año". Lo dijo en un contexto en que los trabajadores de la educación piden a gritos el pago del medio aguinaldo de junio, porque lo necesitan para tapar los agujeros del salario. El argumento de Bordet demuestra una vez más que teníamos razón cuando rechazábamos la pretensión de utilizar las paritarias nacionales como techo de los acuerdos provinciales y nos oponíamos a los aumentos en cuotas.

El congreso de Agmer que aceptó firmar el acuerdo salarial en la conciliación obligatoria, había declarado que aquella propuesta era insuficiente. Hoy, con una inflación que supera el 40% en lo que va del semestre, resulta mucho más insuficiente y miserable. Los trabajadores del Indec estimaron el valor de la canasta mínima en \$ 19.163 para mayo. Ningún salario debe estar por debajo de esa cifra. La mayoría de los docentes entrerrianos vivimos con salarios por debajo de la línea de pobreza.

Tal como definimos unánimemente en el congreso de mayo en Colón y la semana siguiente en Plenario de Secretarios Generales, exigimos apertura de la discusión salarial. No aceptaremos continuar hasta marzo de 2017 con un sueldo podado por la inflación y los tarifazos. Necesitamos un plan de lucha provincial para abrir la mano del gobierno y una medida nacional para enfrentar el ajuste macrista.

El hambre en las escuelas

Los gurises esperan la factura, o la manzana. Saben que hasta el mes que viene seguirán con galleta, únicamente, porque la fruta directamente ya no se compra y verán factura sólo una vez al mes. Esta es la realidad de nuestras escuelas a la hora de la copa de leche. A pesar de los anuncios y las promesas, la situación en los comedores escolares empeora y el hambre de nuestros alumnos se agrava con el frío y la inflación. Los chicos necesitan del comedor y cada vez se ven más pibes descompuestos porque pasaron dos o más días sin comer, situación que empeora los lunes y, sobre todo en el turno tarde.

En las escuelas se hacen milagros con las partidas. Una escuela secundaria que brinda la copa de leche, recibe una partida para 100 alumnos, pero son 500 los pibes que son asistidos y la Dirección de Comedores no lo aumenta. En una escuela Nina con 200 chicos en el comedor están viendo cómo se va deteriorando la calidad de la comida ante el aumento del precio del gas, que se paga con la misma partida. Otra escuela primaria con copa de leche para 500 alumnos, hasta el año pasado variaba entre frutas, facturas, barras de cereales, yogurth, etc. Ahora, ofrecen una galleta todos los días y dos veces al mes, una torta negra. Son varias las escuelas primarias que aportan algunos platos de comida caliente para 20 o 30 ex alumnos que ahora concurren a la secundaria vecina.

Así golpea a nuestras escuelas el ajuste que viene desde la Nación y cuenta con el acuerdo del gobierno provincial. De los casi 345 millones de pesos que el presupuesto educativo 2016 prevé para gastos operativos (Bienes de uso, Servicios no personales y Bienes de consumo), 191 mil millones (55%) dependen de las transferencias de la Nación; las que están suspendidas desde que comenzó la presidencia de Macri o llegan con cuentagotas.

Mintieron con los anuncios

En nuestras escuelas hay gripe, sarna, edificios colonizados por murciélagos y ratas, pulgas, piojillos. Falta agua potable y elementos para la higiene. En un relevamiento, nuestros compañeros de Agmer Villaguay encontraron que la Gripe A y otras afecciones respiratorias, son las causantes del incremento en el ausentismo de alumnos y docentes. "En algunos establecimientos, en las últimas semanas, ronda entre el 20 y el 50 por ciento", explicaron desde esa seccional.

Con las partidas de limpieza ocurre lo mismo que con la de comedores. Hace más de un mes que desde el gobierno provincial anunciaron que aumentarían el monto y pagarían la totalidad correspondiente a 2016.

Hasta ahora, esto no ocurrió y aunque ocurriera, seguiría siendo insuficiente. Sólo en algunos lugares giraron la partida de marzo.

La escuela que pide desinfección, fumigación o limpieza de tanques, debe comprar los productos necesarios, además de los guantes y barbijos para el personal de la cuadrilla. Así, el estado incumple con todos los puntos acordados en la paritaria de infraestructura de 2012.

De este modo, no hay condiciones para afrontar el brote de gripe A, ni garantizar las condiciones de salubridad de nuestras escuelas.

OSPLAD

Esta Obra Social tiene más de diez mil afiliados en la provincia -de los cuales una inmensa cantidad de ellos son jubilados-, presenta gravísimas dificultades. OSPLAD no declara qué médicos firmaron el convenio y en especialidades como traumatología prácticamente no existen especialistas adheridos. Los afiliados denuncian que desde hace seis años no se realizan los reintegros, no existe listado de médicos para atención, no se cubren especialidades, no se reconocen medicamentos y no hay convenios médicos. Desde noviembre de 2015 quienes tienen Osplad en Entre Ríos vienen pidiendo audiencia con representantes de la obra social ante la grave situación que atraviesan, ya que "desde el 2010 no se hacen reintegros, más allá de que se paga un coseguro. Entre Ríos es la segunda provincia con mayor cantidad de afiliados, sin embargo a pesar de los aportes, "la obra social no se hace cargo de dar respuesta y la situación se tornó desesperante", explicó nuestra secretaria de Jubilados, Lucrecia Brasseur y detalló que "hay pacientes que están en vías de amparo para ser atendidos".

Desde la comisión directiva de la seccional Paraná, hemos reclamado al Ejecutivo provincial que disponga que los fondos deducidos como contribución a la Osplad sean distribuidos de la siguiente manera: un 30 por ciento únicamente girados a la central y el remanente (hasta un 70 por ciento) a Osplad Entre Ríos, para ser destinados a las necesidades de salud de los beneficiarios residentes en esta jurisdicción. Actualmente el estado provincial gira un seis por ciento de aporte patronal a Osplad mientras que al losper sólo aporta un cuatro por ciento.

La lucha continúa

La lucha en unidad que sostenemos los trabajadores de la educación junto con padres y familiares, alumnos y centros de estudiantes, ha dado algunos frutos. Pequeños pero valiosos. Los vemos en los arreglos que se están haciendo en la escuela Los Constituyentes – Záccaro; en las reparaciones de la Escuela Rivadavia; en las obras de la escuela Zubiaur; en las respuestas a la demanda de Baxada – Esparza. "Nos movilizamos por los CAJ y por los Centros de Actividades Infantiles (CAI)" – relatan nuestros compañeros de Guadalupe- y éstos "volvieron a funcionar y los contratos salen de mayo a diciembre". Estos nos logros confirman que existe un camino para defender la escuela pública y los derechos de los trabajadores.

Agmer convocó a Plenario de Secretarios Generales para el martes próximo en Colón. Ese plenario deberá ratificar la exigencia de reapertura de discusión salarial y pedir un congreso para resolver medidas de acción

Exigimos que el gobierno de la provincia se haga cargo de su responsabilidad indelegable en el sostén de la escuela pública. Debe convocar a discutir un nuevo salario para la continuidad del año; incrementar el monto de la partida de comedores y aumentar la cantidad de partidas para atender las necesidades reales de nuestros alumnos; pagar de inmediato las partidas de limpieza que adeuda y concretar su actualización; declarar la emergencia edilicia y destinar un presupuesto de emergencia para la reparación y mantenimiento de los edificios escolares. Recursos para cumplir con todo esto hay; entre otras medidas, Bordet deberá plantarse frente al gobierno nacional para exigir las transferencias necesarias y cobrar la deuda histórica del 15% de coparticipación y el piso incumplido de 34%.

Desde la seccional Paraná, estaremos debatiendo sobre esta situación en todas las escuelas del departamento y sostendremos las medidas de acción necesarias para enfrentar el ajuste.

Consultas:

- Cantidad de docentes afiliados a Osplad.
- Comisión Médica Única. ¿Hay denuncias por trato injusto o incumplimiento?
- Hay comedor? Copa de leche? Cuántos chicos asisten? Reciben las partidas necesarias?
- Partidas de limpieza: ¿Cuánto necesitan por mes para garantizar higiene y limpieza? ¿Qué partidas recibieron?
- Limpieza de tanques y desinfección del edificio. ¿Se hicieron? ¿La escuela tuvo que aportar los productos?
- ¿Hay casos de gripe A, gripe, enfermedades respiratorias? ¿Sarna? ¿Problemas de nutrición?
- ¿Planteamos plan de lucha provincial para aumento salarial?
- ¿Sostenemos la movilización departamental?